

Euratom: In Stetten nur ein Unterstützer

ERGEBNIS / Euratom-Volksbegehren wurde nur von 863 Personen aus dem Bezirk unterstützt.

BEZIRK KORNEUBURG / Ernüchtertes Ergebnis für die Initiatoren des Euratom-Volksbegehrens. Nur 1,47 Prozent der Bezirksbevölkerung unterstützten die Forderung nach einem Ausstieg aus der europäischen Atomgemeinschaft. Die größte Zustimmung erfuhr das Volksbegehren in Langenzersdorf, wo immerhin 195 Bürger (3,12 Prozent) unterschrieben. Die geringste Frequenz gab es in Stetten, wo es nur eine einzige Eintragung gab (siehe Infobox).

„Nachdenklich“ stimmt Grüne-Bundesrätin Elisabeth Kerschbaum das Ergebnis. Die Grünen hatten das Volksbegeh-

ren ja von Beginn an unterstützt. „Dass Bürger und Bürgerinnen allgemein die Mittel der direkten Demokratie nicht euphorisch nutzen - wie sich auch bei der Stadterneuerung in Korneuburg zeigt -, liegt auch daran, dass viele schon die Erfahrung gemacht haben, dass ‚es eh nix nutzt‘“, glaubt Kerschbaum. Auch bekräftigt sie die relative Kurzfristigkeit des Volksbegehrens und die Tatsache, dass das Begehren medial kaum ein Thema war. Resignierend hält Kerschbaum fest: „Nur um ein Zeichen zu setzen, war vielen der Aufwand einer Unterschrift am Gemeindeamt leider zu groß.“

„RAUS AUS EURATOM“

Ergebnis des Volksbegehrens, das vom 28. Februar bis 7. März stattgefunden hat

Bisamberg...	GE: 43 (1,26%)
Enzersfeld...	GE: 17 (1,31%)
Ernstbrunn...	GE: 24 (0,95%)
Großmugl...	GE: 35 (2,67%)
Großrußbach...	GE: 31 (1,88%)
Hagenbrunn...	GE: 22 (1,50%)
Harmannsdorf...	GE: 18 (0,58%)
Hausleiten...	GE: 46 (1,64%)
Korneuburg...	GE: 92 (1,00%)
Langenzersdorf...	GE: 195 (3,12%)
Leitzersdorf...	GE: 16 (1,60%)
Leobendorf...	GE: 29 (0,78%)
Niederhollabrunn...	GE: 20 (1,58%)
Rußbach...	GE: 09 (0,82%)
Sierndorf...	GE: 23 (0,77%)
Spillern...	GE: 40 (2,43%)
Stetteldorf...	GE: 21 (2,52%)
Stetten...	GE: 01 (0,10%)
Stockerau...	GE: 181 (1,5%)
Gesamt	GE: 863 (1,47%)

GE = Gültige Eintragungen

WOCHE
11/2011